

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 78/Miércoles 20 de abril de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Internacionalismo neoliberal. \(Por Esto!\).](#)

DE CUBA

VI CONGRESO DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA

- [Electo Raúl primer secretario del Partido Comunista de Cuba.](#) REU/AFP/DPA/EFE
- [Machado Ventura elegido segundo secretario del PCC](#) REU/ANSA/AFP.
- [Integrado Buró Político del Partido](#) NTX/AFP.
- [Repercusión del discurso de Raúl en la clausura del VI Congreso del Partido](#) ANSA/EFE/DPA/AFP/AP
- [Asiste Fidel a la sesión final del evento partidista](#) AP.
- [Refiérese al Líder histórico como “soldado de las ideas”.](#) AFP
- [Aluden a la Reflexión de Fidel *Mi ausencia en el CC*](#) NTX/AFP/XIN.
- [Señala cronología de Fidel del 2006 al 2011](#) NOTIMEX.
- [Destaca labor de Marino Murillo](#) AFP.
- [Elogia China planes de reformas económicas](#) AP.
- [FSM saluda magna reunión de comunistas cubanos](#) PL.
- [Reporta opiniones de la población](#) AFP.
- [Citan declaraciones en rueda de prensa de portavoz del Dpto. de Estado](#) AFP/EFE.
- [Integrantes de mafia miamense se pronuncian acerca del cónclave](#) EFE.

OTRAS INFORMACIONES

- [Conmemoran en Nueva York victoria de Playa Girón](#) PL.
- [Celebran 50 años de la victoria de Girón](#) XINHUA.
- [Judíos cubanos visitaron a Alan Gross y lo hallaron bien de salud](#) AFP.

POR ESTO! (Versión digital)

19 de abril de 2011

MÉXICO

INTERNACIONALISMO NEOLIBERAL

Alfredo García

En medio del estupor de gobiernos y pueblos, Washington y Bruselas con hipócrita pretexto de “proteger a la población civil”, ponen en acción sus fuerzas armadas e incondicionales organizaciones internacionales para intervenir en los asuntos internos de países árabes independientes, al mismo tiempo que consolida en el poder a sus aliados.

La luz verde que inició el insólito “internacionalismo neoliberal”, fue la resolución del Consejo de Seguridad de la ONU autorizando la aplicación de una zona de exclusión aérea en Libia para “proteger la población civil”. La resolución contó con el apoyo de la Liga Árabe y entre sus auspiciadores estuvo El Líbano, país víctima de invasiones israelíes. Permanece aún en el misterio, el abstencionismo de Rusia y China, países con poder de veto que pudieron impedir la ofensiva militar neoliberal.

Pocos días antes, el Consejo de Cooperación para los Estados Árabes del Golfo, invadió Bahrein con tropas sauditas y de Emiratos Árabes Unidos, no para “proteger a civiles”, sino para apoyar su represión. La monarquía había impuesto el toque de queda después de reprimir con tanques, helicópteros y gases lacrimógenos a centenares de opositores que exigían reformas democráticas, con saldo de tres muertos y decenas de heridos.

Para el Consejo de Seguridad de la ONU, la primera intervención extranjera en la crisis interna de un país árabe, pasó inadvertida. Ser Bahrein sede de la V Flota Naval de EU, hizo la diferencia.

Días después, con coordinación y precisión digna de apoyo a la causa palestina, EU, Reino Unido y Francia, liderando una “coalición” integrada por Bélgica, Canadá, Qatar, Dinamarca, España, Italia, Noruega, Grecia, Países Bajos, Rumania, Turquía, Emirato Árabe Unidos y Suecia, iniciaron el bombardeo contra instalaciones antiaéreas y equipos blindados libios para imponer la “zona de exclusión aérea” y el “bloqueo naval” autorizado por la ONU, mientras a través de operaciones encubiertas, Washington y Londres ofrecían apoyo a grupos armados.

Al mismo tiempo la crisis política en Costa de Marfil, provocada por contradictoria proclamación de instituciones electorales marfileñas otorgando victoria a los dos candidatos a la presidencia, fue “solucionada” con la intervención militar de fuerzas francesas y de ONU, después que numerosos países y el Consejo de Seguridad tomaran partido en el conflicto interno al reconocer como legítimo presidente del país africano al candidato pro occidental, Alassane Ouattara. La intervención extranjera en Costa de Marfil fue respaldada por los 16 Estados africanos que integran la Comunidad Económica de Estados de África Occidental, CEDEAO.

Siguiendo libreto dictado por EU y la UE, un dinámico “Grupo de Contacto” integrado por potencias agresoras y aliados árabes, con participación del secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, decidió en Qatar crear un mecanismo de ayuda financiera para el Consejo Nacional de Transición, órgano político de “rebeldes” libios; y reiteró la exigencia norteamericana de que el coronel Muamar Gadafi renuncie a su gobierno, mientras el ministro italiano del Exterior Franco Frattini, proponía incluir equipamiento militar en la ayuda los “rebeldes”.

Sin embargo, no todo marcha según el proyecto neocolonizador. La fuerza moral y voluntad patriótica del líder libio Muamar Gadafi y sus seguidores frente a la agresión extranjera, está poniendo en aprietos el “internacionalismo neoliberal”.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

VI CONGRESO DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, ABR 19 (REUTERS) - El gobernante Partido Comunista de Cuba eligió el martes al presidente Raúl Castro como su nuevo líder, consolidando su poder político para sacar adelante un paquete de reformas económicas que busca salvar el socialismo.

El general de 79 años reemplaza como primer secretario de la única fuerza política de Cuba a su hermano Fidel Castro, de 84 años, ex presidente y único que había ocupado el cargo desde su fundación en 1965.

Al abrir un crucial congreso del Partido Comunista el sábado, Raúl Castro recomendó limitar a dos períodos de cinco años cada uno la permanencia en cargos del Estado y del partido a fin de rejuvenecer la cúpula gobernante cuyos fundadores rondan los 80 años.

La medida podría examinarse en una conferencia prevista para enero del 2012.

A continuación algunos datos claves:

El general acompañó a su hermano Fidel en todas las batallas hasta derrocar al dictador Fulgencio Batista y tomar el poder en 1959.

Fue el número dos del gobernante Partido Comunista desde la fundación en 1965.

Raúl Castro fue ministro de Defensa de Cuba durante casi medio siglo. Dejó formalmente el cargo en el 2008, cuando reemplazó oficialmente a su hermano enfermo Fidel en la presidencia de la isla.

Bajo su liderazgo, las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) se convirtieron en una de los ejércitos más formidables del tercer mundo, con experiencia de combate en África, donde derrotaron al Ejército de Sudáfrica en Angola.

Con fama de líder organizado, Raúl supervisó la reducción del Ejército a 60.000 hombres, una quinta parte de su tamaño antes del colapso del comunismo soviético que lanzó a Cuba a una severa crisis. Introdujo en las FAR prácticas económicas eficientes que permiten su participación en los sectores más dinámicos incluido el turismo.

Desde que llegó al poder en el 2008 emprendió una cruzada para reanimar la economía, impulsando reformas para salvar el sistema socialista que incluye la reducción de más de un millón de empleos estatales, expansión del sector privado y mayor autonomía para empresas estatales y territorios.

También reestructuró la agricultura, clave para su Gobierno corto de efectivo. También entregó tierras ociosas y está pagando más a los productores para incentivar el sector.

Al abrir el congreso el sábado, Castro criticó el "inmovilismo" y dijo que las reformas avanzan "sin prisa pero sin pausa".

Raúl Castro, que cumplirá 80 años el 3 de junio próximo, ha reconocido que el "tiempo que nos queda es corto (...) estamos en la obligación de aprovechar el peso de la autoridad moral que poseemos ante el pueblo para dejar el rumbo trazado".

LA HABANA, CUBA 19 ABR 2011 (AFP).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, fue electo este martes máximo jefe del Partido Comunista (PCC) en reemplazo de su hermano Fidel, en el cargo desde hace casi medio siglo, por el comité central del partido.

Raúl Castro, que en junio cumplirá 80 años, asumió como primer secretario del Comité Central del PCC -el cargo más importante en un régimen comunista-, en la clausura del VI Congreso del PCC, en presencia de su hermano Fidel, difundida por la televisión oficial.

El presidente concentra ahora todos los cargos del poder en Cuba y fue sustituido como segundo secretario del PCC por el primer vicepresidente José Ramón Machado, médico de 80 años, manteniendo así a la vieja guardia revolucionaria en el poder.

"No somos los perfectos los que estamos ahí. En el transcurso de los próximos años iremos perfeccionando el nombramiento, nivel, experiencia, de estos compañeros que formamos parte de este importante órgano político, paso a paso pero sin pausa".

Vestido de chaqueta azul oscura y camisa a cuadros, Fidel Castro, de 84 años y quien cedió a su hermano el gobierno cuando enfermó en 2006, ocupa una silla al lado de su hermano en el plenario del Congreso del PCC, adonde entró apoyado por escoltas y donde fue recibido con un estruendo de aplausos.

El líder confirmó su renuncia a la máxima jefatura del PCC, su último cargo político, al pedir ser excluido del Comité Central, principal órgano de la agrupación, según escribió en un artículo de prensa publicado este martes.

Un total de 115 miembros del Comité Central, principal órgano del PCC electo el lunes, designó este martes al selecto Buró Político, que quedó conformado por 15 miembros, tres de ellos nuevos.

"El anterior tenía 24 miembros, eran demasiados", dijo Raúl Castro, quien asistió a la ceremonia vestido de guayabera blanca.

Primero en 14 años, el Congreso es crucial porque traza el rumbo económico de la isla comunista, al aprobar un amplio programa de reformas de apertura económica, en momentos en que llega a su ocaso la generación histórica de la revolución, que sobrepasa los 75 años.

En el Congreso, que comenzó el sábado, Raúl lanzó una sorpresiva propuesta de limitar a un máximo de dos períodos de cinco años el mandato de los cargos del Estado y del Partido, incluidos el presidente del país y el primer secretario del PCC.

"Me agradó la idea. Era un tema sobre el que yo había meditado mucho. Debo confesar que no me preocupé realmente nunca por el tiempo que estaría ejerciendo" los cargos, afirmó Fidel Castro en su artículo de este martes.

Fidel, quien retirado lee y escribe sobre política internacional, llegó al poder el 1 de enero de 1959 al triunfar la revolución que derrocó al dictador Fulgencio Batista y desde entonces concentró los máximos cargos del poder.

LA HABANA, 19 ABR (DPA) - El presidente cubano, Raúl Castro, fue elegido hoy como primer secretario del gobernante Partido Comunista (PCC) en sustitución de su hermano Fidel, mientras que José Ramón Machado ocupará el cargo de segundo secretario, según se dio a conocer en la clausura del congreso de la agrupación en La Habana.

"Como primer secretario del Comité Central del Partido fue elegido el compañero que por sus méritos, trayectoria, fidelidad al pueblo, al Partido y a Fidel, y capacidad demostrada en todos estos años garantiza la continuidad de la revolución, me refiero al compañero Raúl", afirmó el delegado Julio Camacho al presentar el resultado de la votación celebrada por el nuevo pleno del Comité Central, de 115 miembros.

"No voy a hacer el chiste de Nicolás Guillén de por qué lo condecoraron en una ocasión. Muchas gracias, me lo merezco", dijo Raúl Castro, entre aplausos de los mil delegados participantes en el congreso, al aceptar el cargo.

Castro, de 78 años y quien estuvo acompañado en la clausura del congreso por su hermano Fidel, anunció que el nuevo Buró Político, la máxima instancia ideológica del Partido, estará formado por 15 miembros, de los cuales sólo tres son nuevos.

"No es lo perfecto, no somos los perfectos los que estamos ahí, pero es lo que podemos hacer por ahora", afirmó el nuevo líder del Partido. "En el transcurso de los próximos años, más temprano que tarde, iremos perfeccionando nombramientos y el nivel de experiencia de estos compañeros que formamos parte de este importante órgano político paso a paso, pero sin pausa", añadió.

Machado, de 80 años, quien sustituye a Raúl Castro en el cargo de segundo secretario, era hasta la fecha responsable de Organización del PCC, y ocupa el cargo de vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros desde 2008.

Los nuevos miembros del Buró Político son Mercedes López Acea, primera secretaria del PCC en La Habana, además del experto económico del Partido Marino Murillo y el ministro de Economía y Planificación, Adel Izquierdo.

Por lo demás, forman parte del órgano ideológico también el comandante Ramiro Valdés, el ministro del Interior, Abelardo Colomé, el ministro de las Fuerzas Armadas, Julio Casas, el vicepresidente Esteban Lazo, el presidente de la Asamblea Nacional, Ricardo Alarcón, y el ministro de Educación Superior, Miguel Díaz.

También se reeligió a los generales Leopoldo Cintras, Ramón Espinosa y Álvaro López, así como al secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba, Salvador Valdés.

Castro afirmó además que el nuevo Comité Central del PCC elegido por votación durante el congreso reeligió al anterior Secretariado del Partido, de nueve miembros. Sus integrantes, además de Raúl Castro y José Ramón Machado, son Esteban Lazo, José Ramón Balaguer, Misael Enamorado, Olga Lidia Tapia, Abelardo Álvarez, Roberto López y Víctor Gaute.

En una "Reflexión" publicada en la noche del lunes, Fidel Castro había confirmado que no ocuparía ningún cargo en la nueva dirección del PCC, del que era primer secretario desde su fundación en 1965.

LA HABANA, 19 ABR (EFE).- El presidente Raúl Castro fue elegido hoy como máximo responsable del Partido Comunista de Cuba (PCC, único) desde donde quiere impulsar su plan de reformas dentro del socialismo pero acompañado de muchos "históricos" que se mantienen en la cúpula de la organización.

El PCC cerró hoy un sexto congreso que oficializó la sustitución de Fidel Castro por su hermano Raúl como primer secretario de la organización, con lo que se completa formalmente el traspaso de poderes iniciado en 2006 cuando el líder de la Revolución delegó sus cargos al caer enfermo.

Para la segunda secretaría de la organización, la que Raúl Castro ha ocupado hasta ahora en el partido, el PCC ha designado, como era esperado, a José Ramón Machado Ventura, el primer vicepresidente del país e "histórico" de la revolución que con este nombramiento se afianza como número dos del régimen.

El nuevo comité central del PCC -máximo órgano entre congresos- tiene 115 miembros y en él se ha aumentado la cuota femenina y la "racial" (negros y mestizos), si bien se mantienen buena parte de los "históricos" de la revolución.

Lo mismo ocurre en el buró político que pasa de 24 a 15 miembros pero solo tres de ellos son nuevos: el resto son veteranos de la "vieja guardia" y militares, lo que parece contradecir el llamamiento que Raúl Castro hizo en la apertura del VI Congreso sobre la necesidad de rejuvenecer los cargos políticos.

En cualquier caso, el PCC celebrará el 28 de enero de 2012 una Conferencia Nacional para evaluar el trabajo del Partido y determinar "las transformaciones necesarias dentro de la organización".

La proclamación de Raúl Castro (79 años) como jefe de los comunistas cubanos se produjo en presencia de un Fidel Castro (84) que en las últimas semanas e, incluso, hoy mismo ha insistido en dejar claro en varios de sus artículos que él renunció a todos sus cargos hace casi cinco años y que nunca ha pretendido volver a ejercerlos.

Con las riendas del partido, Raúl Castro asume, según dijo, su "última tarea" con la misión principal de seguir perfeccionando el socialismo "y no permitir jamás el regreso del régimen capitalista" a la isla.

También dedicó parte de su discurso a su hermano -quien no habló en el acto de clausura- para resaltar que "Fidel es Fidel" y que este "no precisa de cargo alguno para ocupar siempre un lugar cimero en la historia en el presente y en el futuro de la nación cubana".

"Mientras tenga fuerzas para hacerlo, y afortunadamente se encuentra en la plenitud de su pensamiento político, desde su modesta condición de militante del partido y soldado de las ideas continuará portando la lucha revolucionaria y los propósitos más nobles de la humanidad", dijo Raúl Castro.

Además de sus decisiones orgánicas, el VI Congreso comunista cubano aprobó en la víspera el plan de reformas económicas planteado por Raúl Castro para superar la crisis que arrastra el país.

Hoy el gobernante expresó su convencimiento de que Cuba se encuentra entre "un reducido número de países" que cuentan con condiciones para transformar su modelo y salir de la crisis sin traumas sociales.

También advirtió que la actualización económica "no es milagro que pueda lograrse de la noche a la mañana" y que el despliegue del plan de reformas será gradual a lo largo del próximo quinquenio.

"El principal enemigo que enfrentamos y enfrentaremos serán nuestras propias deficiencias", dijo Raúl Castro, quien reiteró que se harán los cambios y rectificaciones que hagan falta sin poner el riesgo la unidad de Cuba en torno a su revolución.

El plan económico emprendido por el general Castro plantea una tímida apertura a la iniciativa privada, que para los críticos con el régimen es "muy limitada y tardía".

La "actualización" económica cubana incluye la ampliación del trabajo privado, un masivo recorte de las abultadas plantillas públicas, más autonomía a la gestión de las empresas estatales y la eliminación de subsidios sociales innecesarios, entre otros.

En la apertura del cónclave comunista, Raúl Castro llamó a desterrar el inmovilismo y los dogmas en el partido y criticó las interferencias de la organización en la acción del Gobierno.

Ha admitido que no existe una "reserva de sustitutos" para relevar a la generación histórica de la revolución cubana e instó al partido a trabajar en el rejuvenecimiento de los cargos políticos y estatales nada más acabar el Congreso.

POR ROSA TANIA VALDÉS Y NELSON ACOSTA

LA HABANA, ABR 19 (REUTERS) - El gobernante Partido Comunista de Cuba eligió el martes al presidente Raúl Castro como su nuevo líder y como segundo al veterano José Machado Ventura, en medio de reformas económicas que apuntan a reflotar el sistema socialista instalado hace medio siglo.

En una decisión esperada, Raúl Castro, un general de 79 años, reemplaza como primer secretario de la única fuerza política de Cuba a su hermano Fidel Castro, de 84 años, ex presidente y único que había ocupado el cargo desde su fundación en 1965.

La elección de Machado Ventura, de 80 años y primer vicepresidente de la isla, como segundo secretario del Partido Comunista (PCC) podría inquietar a los cubanos y da al traste con la recomendación de Raúl de limitar a dos periodos de cinco años cada uno la permanencia en cargos del Gobierno y del partido a fin de "rejuvenecer" la cúpula.

Raúl Castro fue el número dos del PCC desde su creación. En el 2008 reemplazó en la presidencia a su hermano Fidel, después que una enfermedad lo tuvo al borde de la muerte.

Un congreso de cuatro días que reunió a cerca de 1.000 delegados aprobó el lunes más de 300 reformas con las que buscan modernizar una economía golpeada por una crisis de liquidez y cuya aplicación preocupa a los cubanos acostumbrados por décadas a alimentos y servicios subsidiados.

Fidel Castro apareció sorpresivamente vestido con ropa deportiva azul y sujetado por un ayudante en la última jornada del congreso que se celebra en La Habana desde el sábado. El plenario lo aplaudió de pie.

También fue elegido el martes el buró político del partido, de 15 miembros.

CASTRO OFICIALIZA SALIDA DEL PCC

En un artículo publicado el martes en el periódico oficial Granma, Fidel Castro oficializó su renuncia y su negativa a ocupar un cargo en la directiva del Partido, aunque dejó claro que continúa siendo consultado por su hermano Raúl.

"Raúl conocía que yo no aceptaría en la actualidad ningún cargo en el Partido; él había sido siempre quien me calificaba de Primer Secretario y Comandante en Jefe", dijo Fidel en el artículo.

Raúl Castro había sorprendido en la apertura del congreso el sábado cuando sugirió que limitarían el tiempo en los cargos de Gobierno y el Partido, después que él y su hermano Fidel han liderado el país por medio siglo tras la revolución de 1959.

Fidel Castro le dio su espaldarazo y dijo que cumplirá con su compromiso de ser un soldado de las ideas pese a no tener cargos en el Estado ni en el Partido Comunista. Sus opiniones políticas, especialmente de temas internacionales, son publicadas en la prensa oficial.

"Uno de los (temas) que más me interesó fue el que relaciona con el poder", escribió.

En un crítico discurso en la apertura del congreso, Raúl Castro dijo que resultaba una "verg enza" que la cúpula en el poder desde la revolución de 1959 no haya podido garantizar su propio reemplazo. También agregó que varios intentos fueron fallidos.

Como una alusión al reemplazo de los líderes históricos cuyas edades rondan los 80 años, Fidel Castro escribió: "Me agradó la idea; era un tema en el que yo había meditado mucho".

"SIN PRISAS, PERO SIN PAUSA"

Desde que Raúl Castro asumió oficialmente la presidencia en el 2008, pese a haberla ejercido informalmente desde dos años antes, dijo que su Gobierno buscaría mejorar la vida de los cubanos y ha criticado el exceso de paternalismo reinante por medio siglo.

El congreso del Partido Comunista aprobó el lunes su plan de reformas encaminadas a modernizar la economía, pretendiendo descentralizar el modelo pero sin apartarse de la planificación.

Algunas medidas, como el recorte de subsidios de alimentos que Castro ha considerado una "carga insoportable" para la economía, han sido recibidas con preocupación por los cubanos, que deben subsistir con bajos salarios.

Castro ha dicho que sus reformas van "sin prisas pero sin pausa", pero mantendrá servicios gratuitos de salud y educación. También ha sostenido que pretende subsidiar a personas de bajos recursos, no a productos.

Entre las reformas aprobadas está la reducción gradual de más de un millón de empleos estatales, la expansión del sector privado y cooperativo y el recorte de subsidios de larga data.

Otra reforma respalda el aumento de las inversiones extranjeras y mayor autonomía para unas 3.700 empresas estatales que han resultado ineficientes por décadas. Otra dictamina la expansión de créditos bancarios para impulsar el sector privado y cooperativo.

LA HABANA, 19 (ANSA) - José Ramón Machado Ventura, primer vicepresidente del gobierno, médico de 80 años, nombrado hoy segundo secretario del Partido comunista de Cuba (PCC), es un dirigente histórico de la Revolución.

Raúl Castro, de 79 años, hasta ahora segundo secretario, sustituyó a Fidel Castro quien había encabezado el partido desde su fundación en 1965.

El nombramiento de Machado Ventura, jefe del departamento de organización del Comité central del PCC desde 1990 y ministro de salud pública (1960-1967), confirma el control del partido por los históricos en detrimento de las nuevas generaciones.

Raúl Castro dijo que pese a varios intentos de promover jóvenes a cargos principales" la Revolución socialista no cuenta con "sustitutos debidamente preparados", cuestión que llamó a resolver en los próximos cinco años.

En su discurso durante la clausura del VI congreso del partido, Machado Ventura apoyó las reformas económicas promovidas por Raúl Castro "sin precipitaciones".

El nuevo segundo secretario abogó por que "la comunicación y la propaganda" sean "más creativas, sistemáticas, críticas y estéticamente elaboradas" a la hora de enfrentar la "agresión ideológica del enemigo".

Machado Ventura participó en la lucha liderada por Fidel Castro contra Fulgencio Batista en la Sierra Maestra hasta su victoria en 1959 como jefe del departamento de sanidad militar.

Es miembro del Comité central del partido desde su constitución y diputado del parlamento desde la primera legislatura, en 1976

En 2008 fue nombrado por Raúl Castro primer vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros.

LA HABANA, 19 ABR 2011 (AFP) - El primer vicepresidente José Ramón Machado, dirigente de 80 años de línea dura, fue electo este martes número dos de Raúl Castro en la cúpula del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC), consagrando a la vieja guardia revolucionaria en el poder.

Con esta elección, Machado, médico de profesión, se convierte en el sucesor designado de Raúl Castro, pues se consolida como el número dos de todos los poderes.

Machado, que ocupa desde 1990 el estratégico puesto de organizador del PCC (único), fue designado en el VI Congreso del Partido segundo secretario del selecto Buró Político, en lugar de Raúl, quien asumió la máxima jefatura al dejarla su hermano Fidel, retirado del poder desde julio de 2006.

Hombre de poco carisma, parco, conocido por su línea dura dentro del Partido y fidelidad incondicional a los hermanos Castro, Machado tiene la misión de secundar al presidente en un plan de reformas con que busca "actualizar" el modelo socialista, a fin de salvar la revolución.

Su nombramiento reafirma a la dirigencia histórica en el poder de Cuba, en momentos en que, paradójicamente, "por ley de la vida" está, según Raúl Castro, en su último Congreso del PCC, que sienta bases decisivas para el futuro de la revolución.

Machado luchó en las montañas de la Sierra Maestra a las órdenes de Fidel Castro, Ernesto "Che" Guevara y Raúl Castro y fue uno de los primeros ministros de Salud Pública después de la revolución (1960-67).

El nuevo segundo secretario del PCC se desempeñó como ayudante de Fidel Castro y fue jefe de los servicios médicos de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR).

Es miembro del selecto Buró Político del PCC desde 1975, diputado desde la apertura del Parlamento en 1976 y uno de los vicepresidentes del Consejo de Estado desde 1986.

En febrero de 2008, cuando asumió Raúl Castro formalmente la presidencia tras casi dos años de interinato, Machado fue electo sorpresivamente primer vicepresidente del Consejo de Estado y del Consejo de Ministros, lo que lo faculta constitucionalmente a sustituir al presidente como jefe de Estado en caso de enfermedad o muerte.

"No hay duda de que por su trayectoria y convicciones revolucionarias, experiencia, preparación, cualidades como dirigente y ser humano, reúne los requisitos para desempeñar estos altos cargos", expresó Raúl Castro entonces.

Cuando enfermó en julio de 2006, Fidel Castro delegó todos sus poderes en Raúl e incluyó a Machado en un equipo que designó para acompañar en el gobierno a su hermano Raúl.

Machado, que desde 2008 ha representado a Cuba en importantes compromisos y foros internacionales, pronunció el discurso en lugar de Raúl Castro en la pasada fiesta revolucionaria del 26 de julio, cuando anunció que los cambios irían "paso a paso", "sin improvisaciones ni precipitaciones para no errar".

"Actuaremos sin soluciones populistas, demagógicas o engañosas", añadió entonces al responder a las expectativas de la población por cambios más acelerados.

LA HABANA, 19 ABR (NOTIMEX).- El nuevo primer secretario del Partido Comunista de Cuba (PCC), Raúl Castro, dio a conocer hoy la composición de un parcialmente renovado Buró Político de la agrupación gobernante.

Raúl Castro, también presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, leyó este martes el listado de los 15 integrantes del influyente órgano partidista, que hasta ahora tenía 19 miembros.

Sentado a su lado, el líder cubano y hasta ahora primer secretario, Fidel Castro, sonreía enfundando en un traje azul deportivo, en el Palacio de Convenciones de La Habana.

Los participantes en la sesión final del VI Congreso del Partido ovacionaron de pie al nuevo líder partidista, como lo hicieron antes cuando, sorpresivamente, Fidel ingresó a la sala de plenarios.

El VI Congreso del PCC, iniciado el 16 de abril, sesionó durante tres días durante los cuales fueron aprobados los documentos que guiarán la 'actualización' del modelo económico cubano.

El nuevo segundo secretario de la organización, José Ramón Machado Ventura, primer vicepresidente del Consejo de Estado, anunció por su parte que la Conferencia Nacional del PCC se efectuará el 28 enero de 2012.

Según la convocatoria leída por Machado Ventura, el tema central de esa reunión será 'evaluar con objetividad y sentido crítico' el trabajo del PCC.

También 'determinar con voluntad renovadora las transformaciones necesarias para situarlo a las alturas que demandan las actuales circunstancias'.

Machado Ventura será también líder del Secretariado del Comité Central del PCC, que se mantiene con los mismos integrantes que ahora, según confirmó Raúl Castro.

El Buró Político quedó integrado por Raúl Castro Ruz, José Ramón Machado Ventura, Ramiro Valdés Menéndez, Abelardo Colomé Ibarra, Julio Casas Regueiro, Esteban Lazo Hernández, Ricardo Alarcón de Quesada, Miguel Díaz Canel, Leopoldo Cintra Frías, Ramón Espinosa Martín, Álvaro López Miera, y Salvador Valdés Mesa.

Los nuevos miembros son Mercedes López Acea, Marino Murillo Jorge, y Adel Izquierdo Rodríguez.

En el nuevo Buró Político no estarán Abel Prieto Jiménez, José Ramón Balaguer, Ulises Rosales del Toro, Yadira García Vega, Concepción Campa, Pedro Sáez Montejo, Misael Enamorado Daber, y Pedro Ross Leal, que figuraban en el listado del anterior Congreso del PCC.

El expresidente Fidel Castro declinó cualquier cargo en el seno del PCC. Al respecto, su hermano Raúl dijo que Fidel 'no precisa de cargo alguno para ocupar siempre un lugar cimero en la historia, en el presente y en el futuro de la nación cubana'.

LA HABANA, 19 ABR 2011 (AFP) - Encabezado por Raúl Castro, el selecto Buró Político del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC), único legal, quedó conformado por 15 miembros, tres de ellos nuevos (20%), en el VI Congreso de la organización, celebrado entre el sábado y este martes.

El anterior Buró era de 24 miembros, aunque solo quedaban 19 al inicio de Congreso. La baja más significativa es la del líder Fidel Castro, quien renunció a integrar el Comité Central, tras ser su máximo jefe desde la creación del Partido en 1965.

"En el transcurso de los próximos años iremos perfeccionando nombramiento, nivel, experiencia, de estos compañeros que formamos parte de este importante órgano político, paso a paso pero sin pausa", dijo Raúl Castro.

A continuación los integrantes:

- Raúl Castro, 79 años, general de Ejército, nuevo primer secretario del PCC y presidente Consejo Estado y de Ministros. Asumió la presidencia interinamente en julio de 2006 y en febrero de 2008 fue designado formalmente por el parlamento.

- José Ramón Machado, 80 años, nuevo segundo secretario del PCC y primer vicepresidente del Consejo Estado y de Ministros. Número dos del gobierno.

- Esteban Lazo, 67 años, vicepresidente del Consejo Estado. Atiende la esfera ideológica.

- Ramiro Valdés, 78 años, histórico comandante de la Revolución, miembro del Consejo Estado y vicepresidente del Consejo de Ministros, supervisor de los ministerios de la Construcción, la Industria Básica y el de la Informática y las Comunicaciones. Fundador de la seguridad del Estado.

- Ricardo Alarcón, 73 años, presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular (parlamento).

- Abelardo Colomé, 71 años, general de Cuerpo de Ejército, ministro del Interior, vicepresidente del Consejo Estado, miembro del Consejo de Ministros.

- Julio Casas Regueiro, 75 años, general de Cuerpo de Ejército, ministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (MINFAR), vicepresidente del Consejo Estado y miembro del Consejo de Ministros. Relevó a Raúl como jefe de la institución castrense en febrero de 2008.

- Leopoldo Cintra Frías, 69 años, general de Cuerpo de Ejército, viceministro primero MINFAR, miembro Consejo Estado.

- Ramón Espinosa, 71 años, general de Cuerpo de Ejército, viceministro de las MINFAR.

- Álvaro López Miera, 67 años, general de División, jefe del Estado Mayor General.

- Miguel Díaz-Canel, 50 años, ministro de Educación Superior.

- Salvador Valdés, 65 años, miembro del Consejo de Estado, secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC, única).

Los nuevos:

- Mercedes López, 48 años, primera secretaria del PCC en La Habana.

- Marino Murillo, 50 años, vicepresidente del Gobierno y supervisor del programa de reformas económicas y sociales.

- Adel Izquierdo, Ingeniero de 65 años, ministro de Economía.

LA HABANA, 19 (ANSA) - El VI Congreso del Partido comunista de Cuba (PCC), el último por "ley de vida" de la generación histórica, concluyó hoy con el himno de la Internacional Socialista cantado por los

mil delegados ante un Fidel Castro visiblemente emocionado, quien al final alzó el brazo de su hermano Raúl, nuevo primer secretario del partido.

Raúl Castro, de 79 años, fue nombrado hoy primer secretario en lugar de Fidel Castro, de 84 años, quien había encabezado el partido desde su fundación, en 1965,

Fidel Castro, quien no pronunció ningún discurso durante la ceremonia de clausura y tomó notas mientras hablaba su hermano Raúl, recibió una larga ovación de los delegados.

En el discurso de clausura, Raúl Castro, dijo que "Fidel es Fidel y no precisa de cargo alguno para ocupar siempre un lugar cimero en la historia, en el presente y en el futuro de la nación cubana".

"Mientras tenga fuerzas para hacerlo, y afortunadamente se encuentra en la plenitud de su pensamiento político, desde su modesta condición de militante del partido y soldado de las ideas, continuará aportando a la lucha revolucionaria y a los propósitos más nobles de la humanidad", añadió.

Raúl Castro dijo asumir su "última tarea" como primer secretario del partido con la misión principal de "defender, preservar y proseguir perfeccionando el socialismo y no permitir jamás el regreso del régimen capitalista".

El presidente afirmó en diciembre que este congreso, el primero que se celebra desde 1997 y que fue inaugurado el pasado sábado, "debe ser, por ley de vida, el último de la mayoría de los que integramos la generación histórica" de la Revolución.

LA HABANA, 19 ABR (EFE).- El presidente Raúl Castro, quien fue elegido hoy como primer secretario del Partido Comunista de Cuba (PCC), dijo que asume con el compromiso de defender el socialismo y "no permitir jamás el regreso del régimen capitalista" a su país.

"Asumo mi última tarea con la firme convicción y compromiso de honor de que el primer secretario del comité central del partido comunista de Cuba tiene como misión principal y sentido de su vida defender, preservar y proseguir perfeccionando el socialismo y no permitir jamás el regreso del régimen capitalista", dijo Raúl Castro en el discurso con el que quedó clausurado el VI Congreso del PCC.

Los comunistas cubanos cerraron este martes el congreso que ha oficializado el relevo de Fidel Castro al frente del PCC para ser sustituido por su hermano Raúl, hasta ahora segundo secretario, puesto para el que se ha designado al primer vicepresidente de Cuba, José Ramón Machado Ventura.

En su discurso, Raúl Castro se refirió a su hermano -que asistió al acto aunque no habló- para indicar que "Fidel es Fidel, y no precisa de cargo alguno para ocupar siempre un lugar cimero en la historia en el presente y en el futuro de la nación cubana".

"Mientras tenga fuerzas para hacerlo, y afortunadamente se encuentra en la plenitud de su pensamiento político, desde su modesta condición de militante del partido y soldado de las ideas continuará portando la lucha revolucionaria y a los propósitos más nobles de la humanidad", dijo Raúl Castro.

Además de ese relevo, el VI Congreso comunista ha elegido a los miembros de sus órganos de dirección: su comité central, su buró político y su secretariado.

El nuevo comité central del PCC tiene 115 miembros y en él se ha aumentado la cuota femenina al elevarla a un 41,7 por ciento respecto al 13,3 restante, al tiempo que se ha contemplado la diversidad racial al aumentar hasta el 31,3 por ciento la presencia de dirigentes negros o mestizos.

Según Castro, se da así un primer paso para iniciar el proceso gradual de renovación, rejuvenecimiento y atención al género y a la cuestión racial que ya adelantó en su discurso de apertura del cónclave.

En cuanto al buró político -que pasa de 24 a 15 miembros, tres de ellos nuevos- se ha conformado con una "adecuada proporción" de miembros de las fuerzas armadas revolucionarias, explicó el presidente cubano.

Además de estas decisiones orgánicas, el VI Congreso comunista cubano aprobó ayer el plan de reformas económicas planteado por Raúl Castro para superar la crisis económica.

Hoy señaló su convencimiento de que Cuba se encuentra entre "un reducido número de países" que cuentan con condiciones para transformar su modelo y salir de la crisis sin traumas sociales.

También advirtió que la actualización económica "no es milagro que pueda lograrse de la noche a la mañana" y que el despliegue del plan de reformas será gradual a lo largo de próximo quinquenio.

"El principal enemigo que enfrentamos y enfrentaremos serán nuestras propias deficiencias", dijo Raúl Castro quien reiteró que se harán los cambios y rectificaciones que hagan falta sin poner en riesgo la unidad de Cuba en torno a su revolución.

POR VICENTE POVEDA

LA HABANA, 19 ABR (DPA) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, prometió hoy luchar contra el "regreso del régimen capitalista" a la isla, en su primer discurso tras ser elegido como nuevo líder del Partido Comunista (PCC) en sustitución de su hermano Fidel.

"Asumo mi última tarea, con la firme convicción y compromiso de honor de que el primer secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba tiene como misión principal y sentido de su vida defender, preservar y proseguir perfeccionando el socialismo y no permitir jamás el regreso del régimen capitalista", afirmó Castro, de 79 años, en la clausura del sexto congreso del PCC en La Habana.

El nuevo Comité Central del PCC, de 115 miembros y elegido el lunes en el congreso, designó también un nuevo Buró Político de 14 hombres y una mujer, quienes constituyen la máxima instancia ideológica del país. De ellos sólo tres son nuevos. El "número dos" del gobierno y jefe de Organización del PCC, José Ramón Machado, de 80 años, relevó a Raúl Castro como segundo secretario.

El congreso, el primero desde 1997 y que sesionó a puertas cerradas desde el sábado, aprobó además el lunes el plan de reformas económicas impulsado por el gobierno de Castro para "actualizar" y hacer "irreversible" el socialismo en Cuba.

Entre las más de 300 medidas están el recorte de "plantillas infladas" en el sector estatal, una mayor autogestión de las empresas públicas, la eliminación de subsidios, el fomento de los pequeños negocios privados y cooperativas, la descentralización del control estatal y la creación de una cultura tributaria.

Ya en la apertura del congreso, Castro afirmó que se encuentra "en fase avanzada" la elaboración de leyes para autorizar la compra-venta de viviendas y automóviles entre particulares. También reiteró que será eliminada paulatinamente la libreta de abastecimiento, con la que los cubanos pueden adquirir desde 1963 una canasta básica de alimentos a precios mínimos.

Al anunciar la elección de Raúl Castro como jefe del PCC, el único partido autorizado en Cuba, el delegado Julio Camacho aseguró que "fue elegido el compañero que por sus méritos, trayectoria, fidelidad al pueblo, al Partido y a Fidel, y capacidad demostrada en todos estos años garantiza la continuidad de la revolución".

"Muchas gracias, me lo merezco", contestó Castro, entre aplausos de los 1.000 delegados participantes en el congreso.

En el acto en el salón plenario del Palacio de Convenciones de La Habana, Raúl estuvo acompañado por Fidel, quien ya en julio de 2006 le transfirió la presidencia de la isla. El líder de la revolución cubana, de 84 años, acudió a la cita vestido con ropa deportiva y entró con dificultad en la sala, apoyándose en uno de sus guardaespaldas, en medio de un caluroso aplauso y gritos de "¡Viva Fidel!".

A última hora del lunes, Fidel Castro publicó una de sus "Reflexiones" en la que confirmó su renuncia como primer secretario, considerado el cargo político más importante de Cuba y que venía ejerciendo desde la fundación del PCC en 1965.

"Raúl conocía que yo no aceptaría en la actualidad cargo alguno en el Partido", afirmó el histórico líder cubano, quien aseguró haber pedido a su hermano que no incluyera su nombre en la lista de candidatos al Comité Central.

"Fidel es Fidel y no precisa de cargo alguno para ocupar siempre un lugar cimero en la historia, en el presente y en el futuro de la nación cubana", dijo por su parte Raúl, quien al presentar al Buró Político, con sólo tres nuevas incorporaciones, señaló: "No es lo perfecto, no somos los perfectos los que estamos ahí, pero es lo que podemos hacer por ahora".

Castro reconoció el sábado que el Partido y el gobierno carecen de una "reserva de sustitutos" y aseguró que la búsqueda e incorporación de nuevos dirigentes comenzará de inmediato. Los nuevos miembros del Buró Político son Mercedes López, primera secretaria del PCC en La Habana, además del experto económico del Partido Marino Murillo y el ministro de Economía, Adel Izquierdo.

Por lo demás, forman parte del órgano político el comandante Ramiro Valdés, el ministro del Interior, Abelardo Colomé; el ministro de las Fuerzas Armadas, Julio Casas; el vicepresidente Esteban Lazo; el presidente de la Asamblea Nacional, Ricardo Alarcón, y el ministro de Educación Superior, Miguel Díaz Canel.

También se reeligió a los generales Leopoldo Cintras, Ramón Espinosa y Álvaro López, y el secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba, Salvador Valdés. En total, integran el Buró Político siete oficiales del Ejército y el Ministerio del Interior.

El Comité Central reeligió además al Secretariado, que asiste al Buró Político en el trabajo con los cuadros y está integrado por nueve miembros. Sus integrantes, además de Raúl Castro y José Ramón

Machado, son Esteban Lazo, José Ramón Balaguer, Misael Enamorado, Olga Lidia Tapia, Abelardo Álvarez, Roberto López y Víctor Gaute.

LA HABANA, 19 ABR 2011 (AFP) - El presidente Raúl Castro, nuevo jefe máximo del Partido Comunista (PCC, único), aseguró este martes que las reformas emprendidas y el socialismo seguirán en Cuba sin permitir "jamás" el retorno al capitalismo.

Como nuevo primer secretario, en lugar de su hermano Fidel, quien enfermó en 2006, Raúl Castro, de 79 años, aseguró en la clausura del VI Congreso del PCC que su misión principal es "defender, preservar y proseguir perfeccionando el socialismo y no permitir jamás el regreso del régimen capitalista".

En un discurso que cerró tres días de debates sobre las reformas económicas, y ante la presencia de Fidel, Raúl Castro enfatizó que "no renunciaremos a hacer los cambios que hagan falta".

Sin embargo, enfrió falsas expectativas sobre el resultado del Congreso, pues las medidas aprobadas no son "la solución" a todos los problemas, y exigió "orden, disciplina y exigencia" en su aplicación.

"Su despliegue total se logrará gradualmente en el transcurso de un quinquenio", señaló al "ritmo que demanden las circunstancias objetivas y siempre con el apoyo y la comprensión de la ciudadanía".

Exigió al PCC cambiar "la mentalidad, que como barrera sociológica (...) es lo que más trabajo nos llevará superar, al estar atada durante largos años a los mismos dogmas y criterios obsoletos".

En cuanto a la renovación y rejuvenecimiento de la cúpula partidista, Raúl expresó que su hermano Fidel, de 84 años y primer secretario desde 1965 "nos dio el primer ejemplo de actitud consecuente", al abandonar el último de sus cargos, tras renunciar a ser electo en el nuevo Comité Central.

"Fidel es Fidel y no precisa de cargo alguno para ocupar, por siempre, un lugar cimero en la historia, en el presente y en el futuro de la nación cubana", dijo, aplaudido en el plenario.

Indicó que el Partido dio "un primer paso" al renovar su dirigencia, aunque prevalecen los históricos y los militares en los principales cargos, pero abriendo espacio para más jóvenes, mujeres, negros y mestizos.

Como segundo secretario fue electo el primer vicepresidente del Gobierno, José Ramón Machado, médico de 80 años caracterizado por su línea dura, convirtiéndose en sucesor designado de Raúl, al ocupar todos los segundos cargos.

El nuevo Comité Central es de 115 miembros (125 el anterior), con un 48% de mujeres (tres veces más) y un 31% de negros y mestizos (10% más que el anterior).

Señaló que la alta presencia militar es "natural", pues las Fuerzas Armadas "nunca renunciarán a cumplir ese papel al servicio de la defensa del pueblo, del partido, de la revolución y el socialismo".

El selecto Buró Político fue reducido de 24 a 15 miembros, tres de ellos nuevos, donde prevalece la vieja guardia histórica y los militares.

"¡Se acabó el Congreso, a trabajar ahora!", finalizó Raúl Castro.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ El presidente Raúl Castro fue designado el martes primer secretario del Partido Comunista de Cuba, en reemplazo de su hermano Fidel y en el marco de un crucial congreso que avaló cambios en el sistema socialista cubano para el desarrollo de la economía.

La actualización del modelo económico no es un milagro que pueda obrarse de la noche a la mañana, como algunos piensan; su despliegue total se logrará gradualmente en el transcurso del quinquenio", expresó Raúl Castro durante la clausura del VI Congreso del Partido.

El actual vicepresidente José Ramón Machado fue electo segundo secretario y en el tercer puesto quedó el comandante de la revolución Ramiro Valdés, otro dirigente de larga data.

A pocos metros del mandatario estuvo sentado durante la ceremonia su hermano y ex gobernante Fidel Castro, de 84 años de edad y quien a lo largo de más de cuatro décadas lideró a los comunistas isleños y era el primer secretario. Su presencia levantó aplausos atronadores entre los asistentes a la ceremonia.

Los 1.000 delegados que participaron en el congreso eligieron a la nueva dirigencia y debatieron durante tres días un documento que avaló las reformas impulsadas por Raúl Castro.

El mandatario indicó que todos los lineamientos aprobados en el congreso se llevarán a la Asamblea del Poder Popular, el parlamento y los órganos jurídicos para hacerlos tener fuerza de ley.

También se designaron los 115 miembros del Comité Central, de los cuales 15 integran el Buró Político del partido.

Castro reconoció que muchos nombres de los dirigentes históricos se repitieron y aseguró que en los próximos meses se realizará la Conferencia Nacional del Partido, en la cual se tomarán decisiones de corte político y se buscará un "rejuvenecimiento" de los cargos directivos.

Para Eduardo Bueno, un experto en Estudios Latinoamericanos que se desempeña en la Universidad Iberoamericana de México, "lo que se está dando es un cambio controlado. se ha priorizado el orden político que una renovación de cuadros".

Agregó en entrevista a la AP que las reformas irán creando una "sociedad civil emergente" que a mediano plazo "va a presionar para que la dureza del sistema vaya cediendo".

Por su parte la analista estadounidense, Ann Louise Bardach, quien escribió varios libros sobre Cuba se preguntó "¿qué parte de esto es una reorganización profunda?". "Estos son los tres principales históricos que quedan en el país", agregó con relación a Raúl Castro, Machado y Valdés.

"No se está viendo nueva sangre. Esta es la sangre más vieja que hay en Cuba", señaló.

Entre los nuevos integrantes del Buró Político se encuentra el actual vicepresidente del Consejo de Ministros Marino Murillo, quien acaba de cumplir 50 años y es mano derecha del mandatario en este proceso de reformas que incluyeron una apertura al mercado de trabajo independiente, así como la instalación de un sistema impositivo y la eliminación de subsidios masivos.

También se encuentra el ingeniero Adel Izquierdo, de 65 años y actual ministro de Economía que reemplazó en ese puesto precisamente a Murillo, y la única mujer de todo el Buró Político, Lázara Mercedes López Acea, de 46 años.

Aunque no hubo acceso, medios de prensa indicaron que entre los temas aprobados por los delegados --el texto final no se hizo público todavía-- se encuentran cláusulas que permitirán la compra venta de casas, la entrega de créditos a trabajadores por cuenta propia y el incremento de tierras ociosas a productores privados.

También se aprobó la necesidad de hacer obligatorio el uso del contrato formal entre las empresas para lograr un mayor control, la entrega de créditos a personas naturales; así como la flexibilización de la política tributaria para fomentar el trabajo.

Otros de los puntos aprobados fue reactivar la industria azucarera, otrora gloria de la isla pero ahora desmantelada y fomentar la ganadería.

Un grupo de los representantes se dedicó a las cuestiones relacionadas con el gasto social como la desaparición o no de la libreta de abastecimiento, un mecanismo por el cual los más de 11 millones de cubanos reciben alimentos subsidiados y que será retirada "paulatinamente".

Analistas internacionales reaccionaron tanto a la designación de Raúl Castro, como al aval que el congreso le dio a sus reformas.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ Fidel Castro apareció sorpresivamente el martes en el congreso del Partido Comunista en La Habana y fue recibido con un atronador aplauso de los delegados.

Muchos de los delegados e invitados lloraron al ver entrar al recinto del Palacio de las Convenciones a Castro, de 84 años, mientras era asistido por un joven ayudante para que tomara su lugar en la tarima de la presidencia.

Por primera vez desde que fue formalmente creado en 1965, el nombre de Fidel Castro no apareció en el listado de los miembros del Comité Central, ni del Buró Político integrado por los máximos líderes del Partido.

Vestido con una chaqueta deportiva sobre una camisa a cuadros, el ex presidente cubano se puso luego de pie junto a su hermano, Raúl, durante la interpretación del himno nacional de Cuba.

El líder revolucionario pareció vacilante al apoyarse en el brazo del ayudante, y en una ocasión se balanceó en su asiento.

Los participantes en el evento vivaron su nombre en varias ocasiones en que fue nombrado por incluso en el discurso de su hermano, el actual mandatario Raúl Castro, a cargo de la clausura del encuentro comunista.

"Fidel es Fidel y no precisa de cargo alguno para ocupar siempre un lugar cimero en el futuro de la nación cubana", dijo Raúl que fue designado primer secretario del Partido Comunista por el VI congreso del Partido, en el que participaron 1.000 delegados.

El propio Fidel Castro se había disculpado por no poder asistir a un desfile militar y a la apertura del congreso el sábado, aunque indicó que había visto las sesiones de los delegados y emitió su voto en las

elecciones de los máximos dirigentes, según pudo apreciarse en fotografías difundidas por medios de prensa oficiales.

Hasta la ceremonia del martes Castro no había sido visto en público desde hace meses.

Aquejado de una enfermedad que lo puso al borde de la muerte, Fidel Castro delegó sus funciones en julio de 2006 a su hermano Raúl, primero de manera temporal y luego anunció su definitivo retiro del ejecutivo, pero todavía retenía formalmente hasta ahora su lugar encabezando el Buró Político del Partido Comunista.

El ex gobernante consideró en una columna de opinión difundida el martes por la prensa cubana una buena idea que se limiten los mandatos de los dirigentes a dos períodos de cinco años como lo anunció su hermano, Raúl Castro.

"Me agradó la idea. Era un tema sobre el que yo había meditado mucho", expresó el ex mandatario en una de sus habituales "Reflexiones".

POR ISABEL SÁNCHEZ

LA HABANA, 19 ABR 2011 (AFP) - Fidel Castro, el legendario líder máximo de Cuba durante medio siglo, es ahora sólo un "soldado de las ideas", de 84 años, tras abandonar este martes su último cargo de poder, la jefatura del gobernante Partido Comunista (PCC).

De chaqueta oscura y camisa a cuadros, Castro presenció la clausura del VI Congreso del PCC, en la que su hermano, de 79 años y a quien cedió el mando de la isla cuando enfermó en 2006, lo reemplazó como primer secretario del PCC, el cargo más importante en un sistema comunista, que ocupaba desde que en 1965 fundó el Partido.

Poco antes de la elección del selecto Buró Político del Partido, de 15 miembros, Fidel confirmó en un artículo de prensa lo que había dicho en marzo: que en julio de 2006 renunció "sin vacilación" a todos sus cargos, incluso al del PCC, aunque en estos cinco años siguió siendo llamado primer secretario y a Raúl el segundo.

"Les prometí ser un soldado de las ideas, y ese deber puedo cumplirlo todavía", escribió el ex gobernante.

De reconocida oratoria incontinente y hombre de tribunas, se dedica en su retiro a escribir de problemas mundiales. En cuatro años de convalecencia sólo apareció en vídeos y fotos, pero en julio de 2010 mostró una sorprendente recuperación y reapareció en público.

Único sobreviviente de los protagonistas de la Guerra Fría y una de las figuras más polémicas del siglo XX, Castro gobernó 48 años, siempre enfrentado a Estados Unidos.

El barbudo guerrillero, de emblemático uniforme verde olivo, llegó al poder el 1 de enero de 1959 tras luchar 25 meses en la Sierra Maestra y derrocar al dictador Fulgencio Batista.

Inspirador de pasiones extremas, este hombre de aplastante personalidad es considerado por sus seguidores un revolucionario humanista, paradigma de justicia; y por sus opositores un dictador inflexible, represor de libertades.

Tras haber apoyado movimientos armados izquierdistas, llega al final de su larga carrera política en momentos en que la izquierda gobierna en varios países de América Latina.

Sobrevive a 11 presidentes en la Casa Blanca, cientos de conspiraciones, la invasión de Bahía de Cochinos, crisis bélicas y económicas, bloqueos y a la caída del muro de Berlín.

Hijo de un inmigrante gallego terrateniente y una campesina cubana, nació el 13 de agosto de 1926 en Birán (sureste), tercero de siete hijos.

Estudió en colegios jesuitas, que moldearon su personalidad y comenzó su trayectoria de líder y seductor de multitudes en la Universidad de La Habana, donde se graduó de abogado.

Prendió la mecha de la revolución con el fracasado asalto al Cuartel Moncada en julio de 1953 y, tras guardar prisión y exiliarse en México, desembarcó el 2 de diciembre de 1956 en el sureste de Cuba para luchar desde la Sierra Maestra.

Su relevo en el PCC ocurre en una fecha históricamente simbólica: Hace 50 años declaró socialista la revolución en el funeral de las víctimas de un bombardeo que precedió a la invasión anticastrista de Bahía de Cochinos, organizada por la CIA.

Aunque inicialmente negó ser comunista, Castro es el arquitecto de un sistema socialista a la cubana, inspirado en Marx, Lenin y el héroe nacional independentista José Martí.

Tras un frenético ritmo de actividad política, su enfermedad y retiro pusieron fin a una era en la historia de la isla marcada por su fuerte liderazgo, bajo el cual nació el 70% de los 11 millones de cubanos.

No obstante, el "Comandante en Jefe" seguirá ejerciendo poderosa influencia en los destinos de Cuba, clave en el alcance y ritmo de los cambios que impulsa su hermano.

Ya lo dijo en una ocasión: "Jamás me jubilaré de la política, de la revolución o de las ideas que tengo". "El poder es una esclavitud y soy su esclavo".

LA HABANA, 19 ABR (NOTIMEX).- El líder cubano Fidel Castro declinó hoy aceptar "cargo alguno" en el Partido Comunista de Cuba (PCC) al confirmar su ausencia en el nuevo Comité Central (CC) de la organización gobernante.

"Raúl (Castro) conocía que yo no aceptaría en la actualidad ningún cargo en el Partido", dijo Fidel en un artículo titulado "Mi ausencia en el CC" pocas horas antes de la clausura del VI congreso del PCC.

En su columna "Reflexiones", publicada este martes en la web oficial Cubadebate, también apoyó la propuesta de su hermano y sucesor de limitar, a un máximo de dos periodos consecutivos de cinco años, el desempeño de los cargos políticos y estatales fundamentales.

"Me agradó la idea", dijo el ex gobernante, quien en fecha reciente confirmó que su renuncia a los cargos en julio de 2006 incluía el de primer secretario del PCC, además de los de presidente de los Consejos de Estado y de Ministros.

Castro, de 84 años de edad, y quien estuvo 47 años al frente de los destinos de Cuba, integró el Comité Central del PCC desde su constitución el 3 de octubre de 1965, y fue ratificado en los cinco congresos celebrados con posterioridad.

Dijo que Raúl le había mostrado su informe al actual foro "como hizo con muchos otros asuntos sin que yo lo solicitara, porque había delegado, como ya expliqué, todos mis cargos en el Partido y el Estado en la Proclama del 31 de julio de 2006".

"Hacerlo", dijo en referencia a su proclama de renuncia, "era un deber que no vacilé un instante en cumplir" porque "sabía que mi estado de salud era grave pero estaba tranquilo, la Revolución seguiría adelante".

Sobre el trabajo de la Comisión Organizadora que discutió el número de miembro del Comité Central dijo que Raúl pensaba que sería muy duro excluir a "algunos compañeros que, ya por sus años o su salud, no podrían prestar muchos servicios al Partido".

"No vacilé en sugerirle que no se excluyera a esos compañeros de tal honor, y añadí que lo más importante era que yo no apareciera en esa lista", aseguró.

En otra parte de su nota, Fidel reconoció tener la convicción de que "el destino del mundo podía ser en este momento muy distinto sin los errores cometidos por líderes revolucionarios que brillaron por su talento y sus méritos".

LA HABANA, 19 ABR 2011 (AFP) - Fidel Castro confirmó su renuncia a la máxima jefatura del Partido Comunista de Cuba (PCC), su último alto cargo político, al pedir ser excluido del Comité Central, principal órgano de la agrupación, según escribió en un artículo de prensa difundido este martes.

"Raúl conocía que yo no aceptaría en la actualidad cargo alguno en el Partido", afirmó Castro, al explicar en un texto en el portal Cubadebate.cu su "ausencia" en el nuevo Comité Central del PCC, electo el lunes por el VI Congreso del PCC.

Fidel Castro, de 84 años, ocupaba el cargo de primer secretario del Comité Central del PCC -principal en un régimen comunista- desde la creación del Partido, único legal en Cuba, en 1965. Su hermano Raúl lo sigue en jerarquía, y es muy probable que sea su sucesor.

El dirigente comunista confirmó así lo que había dicho en marzo acerca de su renuncia también a la jefatura del PCC. Fidel cedió a su hermano Raúl el mando en julio de 2006 debido a una grave enfermedad, aunque siguió siendo llamado primer secretario. "El había sido siempre quien me calificaba de Primer Secretario y Comandante en Jefe, funciones que como se conoce delegué en la Proclama señalada cuando enfermé gravemente", reiteró el ex presidente.

"Nunca intenté ni podía físicamente ejercerlas, aún cuando había recuperado considerablemente la capacidad de analizar y escribir. Sin embargo, él nunca dejó de transmitirme las ideas que proyectaba", añadió.

Castro dijo haberle dicho a su hermano que no quería ser incluido en la lista de candidatos al Comité Central, cuando Raúl afirmó que sería "muy duro" excluir a dirigentes "que ya por sus años o su salud, no podrían prestar muchos servicios al Partido".

"No vacilé en sugerirle que no se excluyera a esos compañeros de tal honor, y añadí que lo más importante era que yo no apareciera en esa lista. Pienso que he recibido demasiados honores. Nunca

pensé vivir tantos años", manifestó.

El líder comunista precisó que ejerció su voto al mediodía del lunes, cuando Raúl le envió una boleta, de lo cual Cubadebate.cu publica ocho fotos en que se le ve sentado, de chaqueta oscura y camisa a cuadros, marcando y firmando la papeleta.

Castro comentó que del discurso de su hermano, de 79 años, en la apertura del Congreso el sábado, uno de los puntos que más le interesó fue la propuesta de limitar a un máximo de dos periodos consecutivos de cinco años el mandato de los cargos de poder, incluidos los de presidente del país y primer secretario del PCC.

"Me agradó la idea. Era un tema sobre el que yo había meditado mucho. Debo confesar que no me preocupé realmente nunca por el tiempo que estaría ejerciendo el papel de Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros y Primer Secretario del Partido", afirmó.

Castro, quien retirado del poder se dedica a leer y escribir sobre política internacional, llegó al poder el 1 de enero de 1959 al triunfar la revolución que derrocó al dictador Fulgencio Batista y desde entonces concentró los máximos cargos en el Ejecutivo y la jefatura de los institutos armados.

Junto a elección del nuevo Comité Central, los 1.000 delegados al VI Congreso del PCC votaron este martes el plan de reforma económica de Raúl Castro para actualizar el modelo socialista, que busca dejar atrás el agotado modelo ultracentralizado soviético.

LA HABANA, 19 ABR (XINHUA) -- El líder de la revolución cubana, Fidel Castro, aseguró que nunca pensó vivir tantos años y confirmó su renuncia ala máxima dirección del Partido Comunista de Cuba (PCC), según sus Reflexiones difundidas hoy.

En su artículo, que publica este martes el diario Granma, Fidel Castro pone en claro que pidió permanecer al margen del nuevo Comité Central del PCC.

El ex presidente lamenta los desaciertos de "los Partidos y los hombres "en el mundo, y dice que "mientras más pequeño sea un país y más difíciles las circunstancias, más obligado está a evitar errores".

Consideró que "en las actuales circunstancias, bien distintas a las de las primeras décadas de la Revolución", es recomendable limitar a dos períodos consecutivos de cinco años los cargos políticos y estatales fundamentales.

Añade que comparte la idea de Raúl Castro de incrementar la presencia de mujeres y descendientes de esclavos africanos en el CC del Partido, ya que en el capitalismo fueron los dos sectores más pobres y explotados.

"Lo más importante era que yo no apareciera" en la lista de miembros del Comité Central, añadió Fidel, y también consideró que algunos integrantes de ese órgano, "ya por sus años o su salud, no podrían prestar muchos servicios al Partido".

"Pienso que he recibido demasiados honores. Nunca pensé vivir tantos años", acotó.

El líder histórico de los cubanos informa además que recibió su boleta, y pudo ejercer así su derecho al voto como delegado al VI Congreso, "honor que los militantes del Partido en Santiago de Cuba me otorgaron sin que yo supiera una palabra", puntualiza.

Fidel Castro dice que está escribiendo sobre la Batalla de Playa Girón y que tiene en mente también "otro importante acontecimiento que vino después.

LA HABANA, 19 ABR (NOTIMEX).- El histórico líder cubano Fidel Castro renunció a mantenerse en la cúpula del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC), al declinar su reelección en el nuevo Comité Central que integraba desde su formación hace 45 años.

A continuación los principales hitos cronológicos del líder de la Revolución Cubana desde su alejamiento de la vida pública en 2006:

2006

26 de julio: Fidel Castro realiza su última aparición pública con dos discursos en las ciudades orientales de Bayamo y Holguín, en una intensa jornada por el 53 Aniversario del Asalto al Cuartel Moncada.

31 de julio: En una proclama al pueblo cubano, anuncia que sufrió una crisis de salud que lo mantendrá en reposo varias semanas y delega el poder 'provisionalmente' en Raúl Castro, su hermano menor y ministro de Defensa.

2007

29 de marzo: Inicia la publicación de sus 'Reflexiones del Comandante en Jefe' en la prensa estatal.

2008

16 de enero: En un artículo, reconoce que está físicamente incapacitado para visitar a sus electores en Santiago de Cuba.

20 de enero: Fidel Castro es elegido al Parlamento cubano con 98.2 por ciento de los votos.

24 de enero: Revela que cuando enfermó 'gravemente la noche del 26 y la madrugada del 27 de julio, pensé que sería el final'.

19 de febrero: En un mensaje a la nación declina aspirar o aceptar el cargo de presidente de los Consejos de Estado y de Ministros y comandante en jefe, debido a su estado de salud.

24 de febrero: Raúl Castro es elegido presidente de Cuba para suceder a su hermano Fidel. En su primer discurso el 28 de febrero anuncia el fin de la provisionalidad en que vivió el país desde que enfermó Fidel.

2009

24 de agosto: Fidel Castro confirma que está en una mejor etapa de su larga convalecencia al aparecer más recuperado en un video (el primero en un año y dos meses) y varias fotos durante un encuentro con abogados recién graduados de la Universidad de Carabobo, Venezuela. También se divulgó una nueva foto del líder cubano con el presidente ecuatoriano Rafael Correa.

2010

7 de julio: En su primera de varias reparaciones públicas, Castro se reúne con funcionarios y trabajadores del Centro Nacional de Investigaciones Científicas.

3 de septiembre: Pronuncia su primer discurso en un acto masivo desde el 26 de julio de 2006, de 45 minutos, ante cientos de estudiantes universitarios congregados en la escalinata de la Universidad de La Habana.

28 de septiembre: Encabeza un acto por el 50 aniversario de la creación de los Comités de Defensa de la Revolución (CDR), en el antiguo Palacio Presidencial, en el que habla durante poco más de una hora y fustiga a Estados Unidos.

2011

22 de marzo: Confirma que en 2006 también renunció a la jefatura del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC), así como a sus cargos como presidente de los Consejos de Estado y de Ministros.

19 de abril: Declina aceptar 'cargos alguno' en el PCC al confirmar su ausencia en el nuevo Comité Central surgido del VI Congreso celebrado del 16 al 19 de abril de 2011.

LA HABANA, 19 ABR 2011 (AFP) - Desconocido hasta 2006, el economista Marino Murillo, de 50 años, ocupó este martes una de las 15 sillas del selecto Buró Político del Partido Comunista de Cuba (PCC) con la delicada misión de ser el 'mecánico' de las reformas de Raúl Castro.

Vicepresidente del Gabinete, fue recientemente nombrado jefe de la Comisión Permanente del Gobierno para la Implementación y Desarrollo de las reformas, encargada de "controlar, verificar y coordinar" a los involucrados y proponer nuevas medidas.

En pocas palabras, el mecánico que debe garantizar la buena marcha, mejor vía y velocidad de las reformas.

Desarrolló una carrera adulta, pero meteórica: ministro de Comercio Interior (2006-09), de Economía (2009-11) y miembro del Consejo de Estado (2008).

Obeso, generalmente enfundado en una tradicional guayabera y con gafas "galeno" en la punta de nariz que le exige su presbicia, Murillo se ha pasado su vida entre calculadoras y números, lo que lo hace un hombre directo, a veces áspero y esquivo con la prensa.

Nació el 19 de febrero de 1961, poco antes de que Castro declarara socialista su revolución y los anticastristas desembarcaran por Bahía de Cochinos. Pero a diferencia de otros delfines, no hizo carrera política en la Unión de Jóvenes Comunistas y el PCC, a la sombra de Fidel.

Raúl Castro ha criticado y sacado de su equipo a los "dirigentes probetas", llegados a altos puestos sin conocer los rigores ni tener la experiencia para desempeñar complejas carteras ministeriales. Murillo parece ser la antítesis.

Con más de 20 años de experiencia en diferentes cargos económicos desde la base, incluidos los de Director de Auditoría y Economía del Ministerio de la Industria Alimenticia y viceministro de Economía, Murillo cursó el Colegio de Defensa Nacional, institución reservada para dirigentes que no pertenecen a la generación histórica.

Su gran estreno público fue en diciembre de 2009, cuando se le vio tres días consecutivos por televisión, sentado junto a Raúl Castro en el Parlamento, casi como único interlocutor, explicando las

reformas a los diputados.

Su promoción al Buró Político -dijo Raúl- "responde a la significación estratégica de la actualización del modelo económico y el desarrollo de la economía nacional".

BEIJING (AP) _ China, uno de los mayores respaldos de Cuba, ensalzó el martes la aprobación por parte del Partido Comunista isleño de amplias reformas económicas y sociales.

Cuba aprobó el lunes centenares de propuestas económicas, entre ellas la legalización de la compraventa de propiedades privadas. Además, se consideró una propuesta para eliminar más adelante la cartilla mensual de racionamiento, que ofrece a los cubanos artículos alimenticios y de otros tipos a precios muy subsidiados.

El vocero de la cancillería china Hong Lei dijo que esas decisiones tendrán un impacto profundo y amplio sobre el desarrollo del socialismo en Cuba".

China es un importante socio comercial e ideológico de Cuba desde el colapso del bloque soviético, que dejó sin cuantiosas subvenciones al gobierno cubano. Hong dijo que China envió el domingo un telegrama felicitando al gobierno cubano en su Sexto Congreso del Partido Comunista.

Cuba intenta con sus reformas apuntalar su maltrecha economía y rejuvenecer una envejecida clase política formada mayormente por octogenarios que encabezaron la revolución de 1959.

Creemos que bajo el liderazgo del Partido Comunista Cubano, el pueblo cubano podrá superar todo tipo de dificultades en la senda del desarrollo y alcanzar nuevos logros en la senda para construir un socialismo con características cubanas", dijo Hong.

China se refiere con frecuencia a su propio modelo de desarrollo, que durante tres décadas ha impulsado la liberación económica aunque sin muchas reformas políticas, un socialismo con características chinas".

ATENAS, 19 ABR (PL) La Federación Sindical Mundial (FSM) saludó hoy al VI Congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC), al que auguró éxitos en el fortalecimiento del proceso revolucionario en el país caribeño.

La FSM reafirmó su compromiso de solidaridad internacionalista para poner fin al bloqueo estadounidense contra la nación antillana, apuntó un comunicado de prensa de esa organización, con sede en esta capital.

Los sindicalistas aprovecharon el saludo para felicitar a la Central de Trabajadores de Cuba y al PCC por ser protagonistas en la lucha y defensa de los intereses de la clase obrera cubana.

También pidieron la liberación de los cinco antiterroristas cubanos injustamente encarcelados en prisiones norteamericanas por evitar acciones violentas contra la población civil cubana.

La organización gremial internacional representa a más de 80 millones de trabajadores agrupados en 120 organizaciones sindicales de todo el mundo.

LA HABANA, 19 ABR 2011 (AFP) - Agobiados por décadas de prohibiciones, los cubanos respiraron hondo, pues al fin podrán comprar y vender casas y autos, y recibir créditos para negocios y cultivos, tras el VI Congreso del Partido Comunista (PCC), que dio luz verde este martes a las reformas de Raúl Castro.

"Raúl va poco a poco, pero con buen paso. Con la venta de las casas y de carros (autos) mucha gente va a poder hacer un dinerito y dedicarlo, por ejemplo, a negocios", declaró a la AFP Julio González, maletero de 37 años que trabaja en el Centro Histórico de La Habana.

Tras escuchar por televisión el cierre del Congreso, González recordó que desde que Raúl llegó al gobierno en julio de 2006 cuando enfermó su hermano Fidel, eliminó "prohibiciones absurdas", como las que impedían a los cubanos hospedarse en hoteles, rentar autos o comprobar equipos electrodomésticos.

Cerca de 90% de los cubanos son dueños de sus viviendas, no pagan impuestos por ellas o abonan bajos alquileres, pero no pueden venderlas y sólo permutarlas (cambiarlas), en un negocio que ilícitamente implica miles de dólares.

La alegría es contenida, el Gobierno y Parlamento deben aún dar forma legal a esos acuerdos, lo que dispara las suspicacias de muchos: en Cuba nada "es fácil", dicen.

Sólo pueden comprar autos si les son otorgados por el gobierno, y en casos excepcionales con un permiso especial, como ocurre con los músicos que viajan al exterior y ganan altas sumas de dinero.

Libremente sólo se pueden adquirir los viejos coches norteamericanos "almendrones", fabricados antes del triunfo de la revolución de Fidel Castro, en 1959.

"Ahora mismo conozco mucha gente que se va a poner muy feliz con esto, porque desde hace años tienen el dinero para comprarse una cosa o la otra", comentó Freddy Muguercia, un taxista de 40 años, que conduce un "almendrón", rehabilitado con motor del antiguo bloque soviético.

Con la compraventa de casas el Gobierno busca enfrentar persistente déficit de más de cientos de miles de viviendas en Cuba -11,2 millones de habitantes-, agudizado en 2008 por el paso de tres huracanes que en pocos días destruyeron o dañaron medio millón de casas.

El Gobierno autorizó en abril de 2010 a la población a levantar sus casas con sus esfuerzos y recursos, pero también eliminó los subsidios a los materiales de construcción, lo que hace muy difícil que los cubanos, con un salario promedio de 20 dólares, puedan hacerlo.

El cónclave comunista dio el visto bueno a otras dos propuestas del Gobierno: la entrega de créditos bancarios a trabajadores privados, campesinos y población en general -incluso para construir casas-, y la ampliación de los límites de tierras ociosas a otorgar en usufructo a los agricultores con buenos resultados.

"Para un cuentrapropista (trabajadores privados) que empieza, es muy oportuno disponer de créditos. Eso es salud para el negocio", dijo Miriam Blanco, una vendedora ambulante de pasteles, de 51 años.

Con esos créditos bancarios también se beneficiarían buena parte de los más de 128.000 cubanos que, desde septiembre de 2008, recibieron 1,18 millones de hectáreas de tierras en usufructo, pero enfrentan la falta de medios de trabajo y otros insumos para ponerlas a producir.

"Si el congreso lo aprobó, eso viene que se mata" (muy rápido)", dijo Blanco, que como todos los cubanos, saben que los acuerdos del PCC son una especie de ley sin texto en Cuba, al menos, mientras gobernó Fidel Castro.

WASHINGTON, EEUU, 19 ABR 2011 (AFP) - Estados Unidos sigue enfocado en que el pueblo cubano puede tener acceso a más libertades, afirmó este martes un portavoz del Departamento de Estado, Mark Toner, que calificó el plan de reforma aprobado por el Partido Comunista de Cuba como "un proceso interno".

"Seguimos enfocados en que el pueblo cubano tenga más acceso a la información libre y otros aspectos", dijo Toner en rueda de prensa.

"Ese es un proceso interno", se limitó a señalar el portavoz, al ser interrogado sobre las posibles consecuencias de los cambios anunciados por el presidente Raúl Castro y adoptados por el partido, el único, en las relaciones entre Washington y La Habana.

Raúl Castro se convirtió en el nuevo jefe máximo del partido durante el Congreso iniciado el fin de semana, donde el presidente anunció un plan de reforma económica y propuso, entre otras cosas, limitar a un máximo de diez años los mandatos en el poder, incluido el suyo.

El límite a los mandatos "es potencialmente un paso importante en la dirección correcta" pero no garantiza por sí solo "que los cubanos puedan determinar democráticamente su futuro económico y político", dijo a la AFP el lunes otro portavoz del Departamento, Charles Luoma-Overstreet.

El acercamiento entre Estados Unidos y Cuba, que carecen de relaciones formales desde hace medio siglo, iniciado tras la llegada al poder de Barack Obama, volvió a cortarse luego de que fuera detenido y condenado a 15 años de prisión en La Habana un contratista estadounidense acusado de espía.

WASHINGTON, 19 ABR (EFE).- El Gobierno de EE.UU. eludió hoy pronunciarse sobre el plan de reformas económicas y la renovación de la cúpula del Partido Comunista de Cuba (PCC) en el VI Congreso, al afirmar que se trata de un "proceso interno" de Cuba.

"Es un proceso interno", dijo únicamente el portavoz en funciones del Departamento de Estado, Mark Toner, en su rueda de prensa diaria cuando fue preguntado si los cambios aprobados por el PCC son positivos para futuro de las relaciones entre Cuba y EE.UU.

"No tengo ningún comentario sobre este Congreso", afirmó.

Estados Unidos, agregó, sigue "centrado en conseguir un mayor acceso a la libre información para los cubanos".

Los comunistas cubanos cerraron este martes el congreso que oficializó el relevo de Fidel Castro al frente del PCC para ser sustituido por su hermano Raúl, hasta ahora segundo secretario, puesto para el que se ha designado al primer vicepresidente de Cuba, José Ramón Machado Ventura.

El VI Congreso comunista cubano aprobó además el lunes el plan de reformas económicas planteado por Raúl Castro para superar la crisis económica.

En la inauguración del cónclave, el presidente cubano fue incluso más allá de la cuestión económica al proponer la limitación de mandatos en los principales cargos políticos y partidistas del país a diez años.

Por su parte, la congresista republicana Ileana Ros-Lehtinen, presidenta del Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes de EE.UU., consideró que el limitar los mandatos "es una farsa para manipular al mundo mientras los dirigentes cubanos fortalecen la tiranía sobre el pueblo cubano".

"Es una falsedad total sugerir que una implementación de límites a los mandatos de los dirigentes comunistas cambiaría la realidad que en Cuba hay un solo partido que tiene control absoluto", dijo en un comunicado.

Mientras los "represivos y sangrientos déspotas de los hermanos Castro formen parte del liderazgo cubano, el pueblo cubano se mantendrá oprimido", insistió.

Ros-Lehtinen exigió que Estados Unidos se mantenga "firme" y no negocie con un régimen que "se niega a celebrar elecciones libres" y descarta un sistema multipartidista.

"Las naciones responsables tienen que evitar ser engañadas por las maniobras castristas que buscan crear la ilusión de que las cosas en Cuba cambiarán. Mientras el régimen castrista esté en el poder, nada cambiará en Cuba", concluyó.

MIAMI (EE.UU.), 19 ABR (EFE).- Varios grupos del exilio cubano en Miami coincidieron hoy en que tanto la renuncia de Fidel Castro a la dirección del Partido Comunista Cubano (PCC) como el plan de reformas económicas aprobado por el VI Congreso no son más que un mero "cambio de forma", pero "no de fondo".

Se trata de dos episodios que "no cambian para nada la vida de los cubanos", a los que se les niega el derecho al "enriquecimiento personal", es decir, el "enriquecimiento personal" al que sí tienen acceso los miembros de la cúpula del Partido, dijo a EFE Omar López, director de la Fundación Nacional Cubano-Americana (FNCA).

En opinión de López, simplemente se "ha formalizado algo que ya estaba sucediendo", como es la entrega de licencias para, entre otros oficios, poder "vender aguacates, rellenar fosforeras o ejercer de costurero".

Lo cierto, prosiguió, es que los cubanos "no tienen derecho a ser dueños de una empresa ni a invertir en bienes raíces o poder comprar casas y alquilarlas" para su propio beneficio.

"El Congreso fue una simple formalidad, un cambio de forma y no de fondo", apostilló.

Este lunes el PCC aprobó en su VI Congreso el plan de reformas económicas presentado por el presidente cubano, Raúl Castro, con el propósito de "actualizar" el modelo económico de la isla.

Por otro lado, Raúl Castro asumió la dirección del PCC, la única formación política permitida legalmente en la isla, en sustitución de su hermano Fidel, que renunció.

Las primeras palabras de Raúl Castro como número uno del partido fueron para asegurar que no permitirá el regreso del capitalismo a Cuba.

"En realidad, la vida diaria no cambia; los cubanos siguen sin derecho a entrar y salir libremente del país, ni a escoger su lugar de residencia, que son derechos básicos elementales", denunció López.

Destacó dos asuntos esenciales que brillaron por su ausencia en el Congreso del Partido: primero, el "injusto y oneroso sistema de doble moneda" impuesto a los cubanos, que "cobran en pesos cubanos, mientras las transacciones se realizan en peso convertible".

Y segundo, dijo, el hecho de que estas cosas "se discutan en el Congreso del PCC" indica que "nada ha cambiado y que sigue el monopolio del Partido único sobre la sociedad cubana".

"Mientras eso no cambie, no hay cambio en la vida de los cubanos", manifestó.

Parecidas consideraciones hizo Orlando Gutiérrez, director del Directorio Democrático Cubano, quien aseguró que el plan de reformas económicas aprobado "constituye una apertura económica marginal", que sólo aporta "algo de oxígeno a la agenda política del PCC".

"No hay reformas económicas. Reformas económicas querrían decir una transformación profunda del sistema político", pero Raúl Castro, apuntó, no ha abordado el "tema del derecho de los cubanos a la propiedad privada".

En ese sentido, aseguró que "ni siquiera" puede hablarse de "un camino chino hacia la apertura de mercado", por el contrario, el Partido único sigue siendo una "manifestación del totalitarismo y el ejercicio del poder mediante la represión".

Al final, precisó Gutiérrez, la "economía de mercado va aparejada al respeto de las libertades fundamentales del ser humano", y en el caso cubano, un "régimen de un sólo partido que no tolera la mínima disidencia", no se dan estas circunstancias.

En cuanto a la renuncia de Fidel Castro, Gutiérrez apuntó que éste continúa siendo una "figura poderosa, sin ningún título oficial, pero con capacidad de intervenir donde quiera y cuando quiera".

"Ahora (Fidel Castro) tiene más poder que nunca. Es el Líder Supremo de la Revolución", resaltó.

Para Ramón Saúl Sánchez, director del Movimiento Democracia, aunque Fidel Castro haya renunciado a la dirección del Partido, va a "continuar teniendo una gran influencia en el destino del país".

Se refirió al plan de reformas aprobado y dijo que "si no van acompañadas de reformas jurídicas y de voluntad política de respeto a los derechos humanos", "serán siempre insuficientes".

"Las limitaciones" que existen en el país, fruto del "empecinamiento de tener un orden supuestamente socialista y realmente caprichoso", condenan al "fracaso las gestiones de Raúl Castro", subrayó Sánchez.

OTRAS INFORMACIONES

NUEVA YORK, 19 ABR (PL) Grupos de solidaridad con Cuba en Nueva York celebraron el aniversario 50 de la victoria contra la invasión por Playa Girón, auspiciada por el gobierno de Estados Unidos.

El acto, celebrado en el Centro Martin Luther King Jr, fue convocado por la Coalición 26 de Julio, el Movimiento de Solidaridad y la Casa de las Américas.

Durante la cita, realizada el fin de semana, los participantes reiteraron el reclamo por la liberación de los cinco antiterroristas cubanos presos en este país y repudiaron la absolución del terrorista internacional Luis Posada Carriles en un juicio celebrado en El Paso, Texas.

René González, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y Gerardo Hernández cumplen penas que van desde 15 años de cárcel hasta doble cadena perpetua más 15 años, por monitorear actividades de organizaciones terroristas que actúan desde Estados Unidos contra Cuba.

Nancy Cabrero, Presidenta de Casa de las Américas, leyó varios mensajes recibidos en apoyo a la Revolución cubana y destacó la trascendencia de la primera derrota de Washington en el hemisferio, en 1961.

Por su parte, Julio Escalona, embajador alterno de Venezuela ante la ONU, resaltó el impacto de ese triunfo para el posterior proceso revolucionario en su país.

Mientras, Pedro Núñez Mosquera, representante permanente de Cuba en Naciones Unidas, reiteró la decisión de su nación de continuar por el camino del Socialismo proclamado por su líder Fidel Castro durante el entierro de las víctimas de la invasión mercenaria.

LA HABANA, 19 ABR (XINHUA) -- Los cubanos celebran hoy el 50 aniversario de la victoria de Playa Girón (Bahía de Cochinos) frente a la invasión para derrocar la revolución cubana, que entonces encabezaba el presidente Fidel Castro, un hecho destacado en la isla como "la primera gran derrota militar de Estados Unidos en América".

Como cada año, las autoridades y la población rememoran con actos, encuentros y la inauguración de obras sociales, los acontecimientos ocurridos el 19 de abril de 1961.

En esta ocasión, a las habituales celebraciones se le suma la clausura del VI Congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC), que sesiona desde el sábado último en el Palacio de Convenciones de La Habana con la participación de 1.000 delegados, quienes han ratificado el rumbo socialista de la Revolución cubana.

Según documentos desclasificados por la Casa Blanca, el gobierno estadounidense de Dwight Eisenhower decidió en 1960 organizar y financiar una operación encubierta contra Cuba con la intención de ocupar un pedazo de tierra de la isla para deponer al gobierno rebelde instaurado en 1959.

La Habana insiste en que, desde el triunfo de la revolución cubana, Washington mostró sus diferencias con el nuevo proceso cubano, y comenzó a presionar y agredir por la vía económica a la isla con la anulación de la cuota azucarera y el suministro de petróleo, entre otras medidas.

Se iniciaba así un bloqueo económico, financiero y comercial a la ínsula, que ha sido agudizado por las sucesivas administraciones del país norteamericano.

La tarea de invadir a la isla fue asignada a la Agencia Central de Inteligencia (CIA) de Estados Unidos, que de inmediato reclutó y entrenó a 1.500 hombres, quienes después integraron la Brigada 2506, de acuerdo con la información divulgada por la prensa cubana.

La infantería se preparó en Guatemala, en la finca Retalhuleu, del entonces embajador de ese país en Estados Unidos, mientras que los tanques estuvieron listos en Virginia, Estados Unidos, la aviación en Nicaragua, y los barcos en Miami, Florida.

Hubo campamentos en esa localidad floridana y en el Canal de Panamá, al tiempo que los hombres rana se prepararon en la Isla de Vieques, Puerto Rico.

Como preludeo de la invasión, el primer ataque fue el 15 de abril contra los aeropuertos de La Habana y Santiago de Cuba, para inutilizar la defensa aérea.

Las terminales aéreas fueron bombardeadas con aviones pintados con falsas insignias de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, pero el daño fue mínimo (dos aviones destruidos) pues Castro había dispuesto medidas para ocultar y proteger los viejos aparatos dejados por el derrocado gobierno de Fulgencio Batista (1952-1958).

Durante la agresión murieron siete artilleros cubanos, en cuyo sepelio el día 16, en un multitudinario acto en esta capital, Castro proclamó el carácter socialista de la revolución.

El 17 de abril de 1961, a las 02:30 hora local, con John F. Kennedy en el sillón presidencial estadounidense, sobrevino el desembarco en una estrecha franja de playa ubicada en Playa Girón, en el sur de la occidental provincia de Matanzas -180 kilómetros al sureste de La Habana- y en el entorno de la Ciénaga de Zapata.

Los primeros invasores tocaron tierra cubana por Playa Larga, en el arco superior de la Bahía de Cochinos, y por Playa Girón, en el flanco derecho de la rada.

La región escogida para el inicio de las operaciones militares poseía entonces una escasa población y pocas vías de acceso.

Los mercenarios contaban con modernos equipos, entre ellos blindados, armas automáticas y una treintena de aviones, entre ellos 16 B-26 Invader, así como cinco barcos artillados y varias barcas de diferente tipo, aptas para transportar equipos pesados o tropas.

La denominada "Operación Pluto" consistía en desembarcar, aislar la zona, establecer una cabeza de playa e instalar en ella un gobierno que, tras ser reconocido por Washington, llamaría en su auxilio a las tropas estadounidenses.

Pero la rápida respuesta de las fuerzas armadas cubanas bajo el mando de Fidel Castro en el propio lugar de los combates, unido al decidido apoyo de la población agrupada en milicias, aplastaron el plan operacional en 66 horas.

Después de cruentos combates, a las 17:30 hora local del día 19 las fuerzas cubanas tomaron el control de toda la zona.

En un comunicado emitido ese día histórico, Castro afirmó: "La Revolución ha salido victoriosa, aunque pagando un saldo elevado de vidas valiosas de combatientes revolucionarios que se enfrentaron a los invasores y los atacaron incesantemente sin un solo minuto de tregua".

Durante la operación encubierta murieron 156 cubanos y otros 300 resultaron heridos, en tanto los invasores contabilizaron 88 muertos, además de 1.197 detenidos que meses después fueron canjeados a Estados Unidos por alimentos, en especial para niños.

Para la parte estadounidense, la causa fundamental del fracaso fue que ala acción militar no se le otorgó el trato eminente que requería.

Las autoridades cubanas sostienen, por su parte, que el factor determinante fue la unidad popular en defensa de su naciente revolución, bajo la certera estrategia de Fidel Castro.

LA HABANA, 19 Abr 2011 (AFP) - Dos líderes judíos de Cuba visitaron al contratista estadounidense Alan Gross, condenado a 15 años de cárcel en Cuba por espionaje, y lo encontraron en "buen estado físico y de ánimo", informó el martes Adela Dworin, la presidenta de la Comunidad Hebrea.

"Estuvimos cerca de media hora con Gross, intercambiamos con él y lo encontramos en buen estado físico y de ánimo", declaró a la AFP Dworin, quien precisó que lo visitó el pasado viernes, luego de que las autoridades aceptaron un pedido de la Comunidad.

Gross, de 61 años, "me dijo sentirse muy bien. Ha bajado de peso, pero no está demacrado. Dispone de buena alimentación y cuidados médicos", añadió la líder judía, quien le llevó platos tradicionales.

"Estamos celebrando la Pascua Judía y quisimos tener esa deferencia con él. Se emocionó muchísimo", añadió Dworin, quien visitó a Gross "en el lugar donde está recluido", en compañía del vicepresidente de la comunidad, David Prinstein.

Gross, que según Dworin no vestía uniforme de recluso, fue arrestado hace 16 meses y condenado el pasado 12 de marzo por un tribunal de La Habana, acusado de delitos contra la seguridad del Estado,

"la independencia o integridad territorial".

Sus abogados ya presentaron un recurso de apelación ante el Tribunal Supremo, según dijo a la prensa el pasado sábado el presidente de esa instancia judicial, Rubén Remigio Ferro.

Washington reconoce a Gross como empleado de una empresa subcontratada por la Agencia Internacional para el Desarrollo (USAID), del Departamento del Estado, pero afirma que ayudaba a judíos en Cuba a comunicarse con el exterior dándoles celulares y computadoras, aunque representantes de esa comunidad lo niegan.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
